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 ATA Nº 032/10 
           Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dez, às dezessete horas, em sua 
Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal 
de Barão do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador 
Jorge Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro 
Duarte da Silva, Ilo Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos Santos 
Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos 
Santos. Havendo “quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 031/10, 
que foi aprovada por unanimidade. Após passou-se a leitura das 
CORRESPONDÊNCIAS: RECEBIDAS: Não houve. EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  PPRREEFFEEIITTOO::  

CCoonnvviittee  ppaarraa  SSeessssããoo  SSoolleennee  nnoo  CCTTGG..  EEXXPPEEDDIIDDAASS  AA TTEERRCCEEIIRROOSS::  002266//1100,,  SSoolliicciittaannddoo  

ddeeppeennddêênncciiaass  ddaa  EEssccoollaa  JJoosséé  JJooaaqquuiimm  ddee  AAnnddrraaddee  ppaarraa  rreeaalliizzaaççããoo  ddee  CCoonnccuurrssoo  PPúúbblliiccoo..  

CCoonnvviitteess  ppaarraa  SSeessssããoo  SSoolleennee  ppaarraa  aauuttoorriiddaaddeess  ddoo  MMuunniiccííppiioo..  No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou sobre a Independência do 
Brasil, afirmando que foi no dia 07 de setembro de 1822, colocando que era um fato 
muito importante, foi quando o Brasil ganhou autonomia política e o fim do domínio de 
Portugal sobre o Brasil. Afirmou que o povo mais pobre não havia acompanhado ou 
entendido o sentido da Independência: a estrutura agrária continuava a mesma, a 
escravidão se manteve a distância e a distribuição de renda continuou desigual. Colocou 
que a elite agrária da época deu suporte ao Governo, foi comandada, e a que mais se 
beneficiou, mas que hoje, graças à República e à Democracia víamos um país mudado, 
ainda que com imperfeições, mas fazendo políticas sociais mais justas e dignas para o 
trabalhador. Comentou que nosso país deve avançar, e, apesar das críticas, é isso que 
vem fazendo, que os administradores se obrigam a trabalhar mais, apesar dos desvios de 
conduta e dinheiro, mas são eles que fazem os órgãos fiscalizadores se manterem 
atentos à vigília, como o gaúcho cuida da chama crioula. Afirmou que passos importantes 
serão dados nesta véspera de eleição, que as pessoas votarão e escolherão os futuros 
governantes, mas que a escolha deve significar o avanço e o crescimento do Estado e da 
Nação, um Brasil rico por natureza, mas que sempre é preciso querer e exigir mais. Pediu 
que fosse enviado votos de pesar à família de Alcides Budelon, dizendo que o enterro 
aconteceu no domingo e que não pode se fazer presente porque não soube. Disse que a 
seguida teriam sessão solene no CTG e que seria um orgulho poder estar presente lá, 
dizendo que um país sem cultura e sem história é um país sem futuro. Usou a tribuna: 
VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais 
presentes. Desculpou-se por ter se atrasado para reunião, dizendo que estava 
conversando com pessoas do INSS que vem apenas uma vez por mês. Agradeceu à 
Secretaria da Educação pelo esforço das pessoas que ajudaram a organizar o desfile, 
que o tempo não ajudou, mas que estava muito bonito, mesmo sendo no ginásio, dizendo 
que, entre crianças, jovens e adultos, havia em torno de mil pessoas presentes. Deixou 
seu agradecimento ao Executivo por dispor os veículos colegiais para transportar as 
pessoas para esse desfile. Agradeceu também as bandas dos municípios vizinhos: 
Sertão Santana, Cerro Grande do Sul e Mariana Pimentel, dizendo que todas as bandas 
se apresentaram muito bem. Agradeceu o convite do Presidente para a sessão solene, 
que a seguir participariam da sessão no CTG, dizendo que garantia a sua presença. 
Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e os demais presentes. Comentou que estavam abrindo a Semana 
Farroupilha, dizendo que o sistema de vestes em outras partes do país é criticado, mas 
achava que cada vez os gaúchos podiam se sentir maiores, podendo manter a cultura 
que demonstra que as pessoas são gaúchas; que tem uma admiração por onde nasceu 
que números não podem definir. Deixou o seu “boa noite gaudério”, desejando que a 
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presente semana fosse uma semana que todos os componentes da Casa, com seus 
familiares pudessem participar dos pontos tradicionalistas do Município, que o CTG de 
Barão do Triunfo pode oferecer. Colocou aos Vereadores que no dia anterior havia 
participado de um almoço na Associação Comunitária de Morrinhos, dizendo que 
encontrou-se com vários conhecidos, amigos e que ficou muito feliz por poder se fazer 
presente, dizendo que é um lugar no Município que parecia não estar sendo visto com 
bons olhos, apesar de ter melhorado muito nesses seis anos que completaria no fim do 
ano da administração do PP no Município. Afirmou que já melhorou bastante, mas que 
não queria dizer com isso que a comunidade estaria bem servida, que não estava. Disse 
que há muitas coisas para fazer naquela região, e muito foi colocado ao Vereador; que as 
pessoas se surpreendiam pelo fato de o Vereador ter ido lá, e lhe deram o uso da 
palavra, quando colocou que não havia ido lá apenas para agradecer os dois votos que 
tinha naquela mesa, que foi lá em consideração e respeito àquela comunidade que 
trabalha, que dá a sua parcela de contribuição para o Município que paga os Vereadores, 
paga o Prefeito para cuidar dos seu dinheiro, paga o Vice-Prefeito, a Câmara de 
Vereadores que é paga por quem trabalha. Declarou que na oportunidade colocou que 
mesmo sendo dos mais distantes daquela região, Vereador eleito, está com suas 
atenções voltadas, que não vai deixar de ir ao longo do seu mandato, não irá lá só para 
pedir votos, que foi um assunto bastante abordado e eles falaram muito que se 
surpreenderam com a sua estada lá pela distância que ele mora e as más condições de 
tempo; mas que isso nada o impedia, se ele fizesse um compromisso e a distância 
permitisse, que se não pudesse ir de carro, iria a cavalo, principalmente na semana 
farroupilha. Afirmou que temos que ter essa consideração a mais, pelo fato de o Vereador 
ver que tem muita coisa para ser feita naquela região, e que foi tratado sobre o assunto 
de recolhimento de lixo, que já havia falado com o caminhoneiro que faz o recolhimento, 
já havia falado com o Prefeito. Disse que estão tomando as medidas cabíveis para o 
Município que hoje está enfrentando uma crise financeira, mas que o Vereador iria dar a 
sua atenção, porque se o lixo é considerado pelo meio ambiente, sendo primordial o seu 
recolhimento, porque o Prefeito não teria o mesmo posicionamento? Colocou que não só 
deve, como tem que ter, porque lixo é coisa séria, lixo já tem o nome de lixo, que vão 
tentar ver se solucionam o caso imediatamente. Declarou que no presente dia só não 
havia falado com ele para acelerar o processo, porque ele se encontrava em péssimas 
condições de saúde, que chegando em Barão o procurou na Prefeitura e ele se 
encontrava em tratamento, e ele não quis incomodá-lo; mas que acha que é uma coisa 
que tem que ser tratado com a  maior brevidade possível para que não tenhamos 
repercussões piores; que o lixo quando se começa jogá-lo em pouca quantidade, parece 
que não vai ter repercussão, mas quando a pessoa vê, ela mesma ocasionou um 
problema, que na própria propriedade já vai ser difícil de resolver. Disse que todo mundo, 
querendo ou não, tem essa participação em emissão de lixo que polui a propriedade, nos 
córregos, e que as pessoas tem que fazer a sua parte: recolher, ensacar e ir para cima 
das autoridades competentes. Disse que hoje o próprio Vereador é um mensageiro do 
Problema até o Executivo para que se solucione o problema e que o Vereador junto com 
a comunidade, vai fazer esse esforço para que se trate o lixo e forma certa, colocando o 
lixo no lugar certo, que isso venha a acontecer, para que mais tarde não tenhamos 
problemas piores, repercutindo nas novas e futuras gerações; porque é de pouco a 
bastante que as piores coisas vão acontecer em relação ao lixo. Em comunicações, 
usou a tribuna: VEREADOR ROSA (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Homenageou o Vereador Ivan, que estaria de aniversário no dia 
seguinte, desejando a ele toda a felicidade do mundo. Agradeceu ao Patrão do CTG 
Laçadores e Trovadores, Hélio Garcia, pelo convite feito aos Vereadores para realizar 
sessão solene no CTG, dizendo que se sentia muito honrada em realizar uma sessão no 
CTG. Comentou que era uma semana muito importante, porque iniciava a Semana 
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Farroupilha, e que acredita que sempre temos que homenagear o tradicionalismo, como 
o Patrão Hélio e todos os organizadores. Desejou que possam desenvolver um bom 
trabalho junto aos seus associados. Desculpou-se porque não pode se fazer presente no 
desfile no sábado, dizendo que sabe que é um desfile muito importante que há no 
Município, mas que foram duas datas marcadas e as duas foram com chuva, e que se 
chove é mais difícil para comparecer, mas sabe que os trabalhos foram feitos no ginásio 
e que estava muito bonito. Agradeceu também aos Municípios vizinhos que estiveram 
participando do desfile com as bandas e também a todos os organizadores do desfile. 
Desculpou-se por não se fazer presente no Baile da Terceira Idade, no Salão do 
Paciência e parabenizou a realização do baile, dizendo que soube que estava muito bom, 
e que continuassem, porque para ela são bailes de grande valor e sempre que pode 
participa. Encerrado o período oratório, foi passado à ORDEM DO DIA, quando foi votada 
e aprovada por unanimidade a proposição: PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 015/10 DO 
VEREADOR ILO- que informe a esta Casa Legislativa o que segue: Relação de todos os 
pedidos de serviços de máquinas que foram pagos à Secretaria da Agricultura até o dia 
08 de setembro de 2010 e ainda não foram executados, com cópias de recibo de 
pagamento em anexo. Foi ainda votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI 
N° 024/2010- Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a despesa que indica e dá 
outras providências, COM EMENDA 001/2010. Em seguida passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR OSMAR Líder PTB- “Abriu mão do uso da 
palavra.” VEREADOR ÁLVARO Líder PT- Saudou o Presidente, Vice-Presidente, 
Vereadores, Vereadora e a todos os presentes. Parabenizou a todos que estavam 
presentes que estavam vestidos de gaúcho ou de prenda. Desculpou-se por não poder 
ter participado do desfile de 7 de Setembro, porque estava esperando alguns políticos no 
diretório pluripartidário. Solicitou que os organizadores do desfile não mudassem mais as 
datas, porque considera mais correto e conveniente para as pessoas que o desfile ocorra 
no dia 7 de Setembro, e que as datas têm sido marcadas e remarcadas causando 
desordem para que as pessoas possam participar. VEREADOR ILO Líder PMDB- 
Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Parabenizou o 
Patrão do CTG, Hélio Garcia, e toda a patronagem do CTG, agradecendo também a 
todos os cavaleiros que haviam se empolgado com a cavalgada do dia anterior, dizendo 
que dois de seus filhos haviam participado da cavalgada, e que foi uma bela cavalgada. 
VEREADOR FERNANDO Líder PP- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os 
demais presentes. Desculpou-se por não poder ter participado no sábado do desfile da 
Semana da Pátria, e que também concorda com o Vereador Álvaro, que tem que se fazer 
o desfile no dia 7 de Setembro. Parabenizou o Vereador Ivan pelo seu aniversário que se 
realizaria no dia seguinte, desejando tudo de bom ao Vereador.  VEREADOR OSMAR 
Líder PTB- Tornou a saudar o Presidente, Vereadores, Vereadora e a todas as pessoas 
presentes. Agradeceu também ao convite realizado pelo Patrão do CTG para a 
realização de Sessão Solene no GTG, desejando que todos pudessem participar dos 
eventos que ocorreriam durante a semana. Solicitou o uso da palavra e lhe foi 
concedida: VEREADOR IVAN PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e 
os demais presentes. Comentou que esteve no desfile, e que concorda que o desfile 
deve ser no dia 07 de setembro. Comentou que o Vereador Renato também estava 
presente, membros do CTG Laçadores e Trovadores, também Chaleira Preta, Terceira 
Idade, autoridades do Município e de outros municípios. Colocou que é muito bonito ver a 
participação das pessoas e que seria mais bonito ainda se fosse realizado no dia 7 de 
setembro. Parabenizou a todos os organizadores, pais, alunos, professores e demais 
pessoas que colaboraram para a realização do evento. Solicitou a palavra e lhe foi 
concedida: VEREADOR OSMAR Líder PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes, 
em especial, o casal Leopoldo e Nilza, dizendo que estiveram almoçando no dia anterior 
e que pediu a reabertura de seu espaço porque tinha aberto mão e com a chegada do 
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casal pediu que o espaço fosse reaberto. Disse que gostaria que, se possível, na semana 
seguinte, que eles, o casal, passassem na Câmara, pois o Vereador gostaria de lhes 
fornecer uma ata com o comentário a respeito do almoço, das necessidades e dos 
problemas da região, dizendo que a região já havia melhorado algumas coisas, mas que 
havia muito para melhorar ainda e alguém tem que “pegar alguém pela mão” para que 
isso aconteça. Colocou que fez o comentário a respeito do lixo, a respeito da situação 
que se encontra a região, que não estava sendo vista com os olhos que deveria estar 
sendo vista, mas que acredita que não é um caso sem solução; que estava engajado na 
caminhada com as pessoas, independente de política, cor partidária, que as pessoas 
poderiam contar com o Vereador, com esse amigo, para caminhar em prol da 
comunidade citada. Pediu desculpas por ter pedido a reabertura do espaço, mas disse 
que havia sido em honra do casal que havia chegado, que tiveram um almoço que havia 
sido muito difícil de ser concluído, de repente, por causa da cultura regional; mas que era 
o que havia falado no espaço, que se tem que fazer alguma coisa por alguém e que 
essas pessoas sejam alguém no futuro em prol  do Município. Usou o espaço: 
PRESIDENTE JORGE- Comentou sobre o desfile,  dizendo que também concorda que o 
mesmo deve ser feito no dia certo, que a cavalgada no Barão foi abaixo de chuva e havia 
pouca gente. Agradeceu à Brigada Militar, que fez o cortejo junto aos cavaleiros e que se 
fosse feito no dia certo, que foi um dia bonito, poderia ter saído um belo desfile. 
Comentou que estavam em uma reunião do IBGE na Prefeitura, quando foi comentado 
sobre o lixo, inclusive na Zona Rural, que está sendo feito apenas uma vez por mês e 
que deveria ser duas ou três vezes por semana, mas parece que a Prefeitura não está 
tendo condições para financiar isso pelo que surgiu na reunião deles; mas que sabe que 
quando melhorar irão fazer, porque o lixo é uma obrigação de todos. Disse que o IBGE 
deu alguns números a eles, que ainda não estavam finalizados e que em seguida vão 
passar o total da região dos moradores de Barão do Triunfo. (Neste instante foi passada 
uma foto no telão com o Vereador Jorge vestido de gaúcho e, em seguida, uma foto da 
ACVERC, na qual estava o Presidente da OLVERGS, Bacarin) Disse que está 
participando dessas reuniões, para que cada presidente de Câmara reivindique algo para 
seu Município, que ele, Vereador Jorge, está reivindicando o asfalto que vem até Barão 
do Triunfo, pois o acesso asfáltico será apenas até Mariana Pimentel, e também o acesso 
por Arroio dos Ratos até a Delcira. Também está solicitando antena para melhora das 
telecomunicações, principalmente nos Abreus e Serra do Herval, que é onde tem mais 
carência. Disse que o Presidente da OLVERGS, Bacarin, está dando um apoio e que 
teriam no dia 15 de setembro, em Porto Alegre, uma reunião para essas reivindicações 
com a Governadora Yeda; dia 16 de Setembro, com o candidato Fogaça e no dia 17 de 
setembro, com Tarso Genro, e que essas três reuniões são para fazer as reivindicações. 
Afirmou que depois da reunião passará à comunidade o que foi falado, se os candidatos 
a governo ficaram comprometidos ou não. Convidou as pessoas presentes a fazerem 
parte da Sessão solene no CTG Laçadores e Trovadores. Nada mais a tratar, o 
Presidente determinou encerrada a presente sessão, convocando os Vereadores para a 
próxima sessão ordinária, dia 21 de setembro, excepcionalmente terça-feira, no mesmo 
horário e local.   
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